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Anwesend 
 
 
- Vorsitz 
 
Beck, Günter     
 
 
- Mitglieder 
 
Baglan, Baris     
Espenschied, Guido     
Hafner, Klaus     
Helm-Becker, Ansgar     
Hof, Horst     
Imhof, Jan     
Kondakji, Amin     
Lippold, Manfred     
Schäfer, Herbert     
 
 
- beratende Mitglieder 
 
Schenk, Gisela Mitglied des Senoirenbeirats Seniorenbeirat 
 
 
- Schriftführung 
 
Frey, Stefan     
 
 
- Mitglieder 
 
Behringer, Andreas   Vertreter von Frau Pohl 
Blume, Caroline   Vertreterin von Frau Littig 
Bub, Kerstin   Vertreterin von Herrn Strutz 
Korte, Gilbert   Sachstandsbericht Sporthalle Mombach 
Odenweller, Anette   Vertreterin von Herrn Leidecker 
Wellstein, Ute   Vertreterin von Frau Köbler-Gross 
 
Entschuldigt fehlen 
 
 
- Mitglieder 
 
Köbler-Gross, Sylvia     
Leidecker, Felix     
Pohl, Christine Dr.     
Strutz, Harald     
Viering, Christian     
Littig, Sabine   Vertreterin von Herrn Viering 
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T a g e s o r d n u n g 
 
 
a) nicht öffentlich 
 
1. Entscheidung über die öffentliche Behandlung der Punkte 3 bis 6 
 
2. Genehmigung der Niederschrift über die Sitzung vom 08.04.2014 
 
 
b) öffentlich 
 
3. Sportförderung 2014, Baukostenzuschüsse für vereinseigene Baumaßnahmen 
 
4. Vorschlag für eine Prioritätenliste zur Fortführung des Sportstättensanierungspro-

gramms 
 
5. Zukünftige Zusammenarbeit mit dem Stadtsportverband Mainz 
 
6. Verschiedenes 
 6.1. Statistik Belegung Sportplatz Peter-Jordan-Schule 
 6.2. Sachstand Sporthalle Am Großen Sand, Mainz-Mombach 
 
7. Mitteilungen 
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Der  Vorsitzende eröffnet um 16.30 Uhr die Sitzung und stellt fest, dass form- und fristgerecht 
eingeladen wurde und die Beschlussfähigkeit gegeben ist. 
 
Einwendungen gegen die Tagesordnung werden nicht geltend gemacht. 
 
Sodann erfolgt der Eintritt in die Tagesordnung. 
 
öffentlich 
 
 
Punkt 3 Sportförderung 2014, Baukostenzuschüsse für vereinseigene Baumaßnah-

men 
 
Die in der Tabelle aufgeführten Baukostenzuschüsse werden einstimmig ge-
nehmigt. Der Mombacher Turnverein erhält aus den Restmittle eine Ab-
schlagszahlung i.H.v. 22.500.-€ für den über 10 Jahre zugesagten Zuschuss 
(75.000.- €, 2009-2018), sodass im Jahr 2015 die letzte Rate zur Auszahlung 
ansteht. 
 

Betrag Datum Zweck 25%

1. TC Marienborn 38.500 € 25.02.2014 Sanierung von 3 Tennisplätzen 9.625

2. PSV Mainz e.V. 13.008 € 21.07.2014 Sanierung Vereinsheim 3.252

3. DJK Tennisverein Mainzer Sand e.V. 29.467 € 09.09.2014 Sanierung Tennisanlage 7.367

4. TV Hechtsheim 39.040 € 09.10.2014 Sanierung Vereinshalle 9.760

5. Mombacher Turnverein 1861 e.V. 22.186 € 02.11.2014 Flachdachsanierung Sportzentrum 5.547

6. Mombacher Turnverein 1861 e.V. Beschluss SPA 2008 7.500

142.201 € 43.051 €

* Aus den nicht verausgabten Restmittel (Gesamtansatz 69.000.-€) wird dem Mombacher Turnverein 1861 e.V. eine Abschlagszahlung auf die zugesagte Förderung (jährlicher 

Zuschusss von 7.500.-€ über 10 Jahre) in Höhe von 22.500.-€ ausgezahlt. Dadurch verkürzt sich der Auszahlungszeitraum (2009-2018) um 3 Jahre (letzte Rate im 

Jahr 2015), wodurch zukünftig die vollen Zuschussmittel früher für andere Maßnahmen bereitstehen.

Zuschussanträge vereinseigene Baumaßnahmen 2014

Verein

Antragsumme: Gesamtzuschussbetrag:

 

 

                                                                                                                                     
 
Punkt 4 Vorschlag für eine Prioritätenliste zur Fortführung des Sportstättensanie-

rungsprogramms 
Vorlage: 1453/2014 
 
Zur Abstimmung kommt die Vorlage 1453/2014. Es handelt sich hierbei um 
die Prioritätenliste zur Fortführung des Sportstättensanierungsprogramms 
der Stadt Mainz. Sie wird einstimmig angenommen. 

 

 
 
Punkt 5 Zukünftige Zusammenarbeit mit dem Stadtsportverband Mainz 

 
Herr Leinberger teilt mit, dass er zukünftig nicht mehr Vorsitzender des 
Stadtsportverbands sein wird. Herr Reinemann soll zum neuen Vorsitzenden 
gewählt werden mit zwei Vertretern. 
Im Sportausschuss erhält der Stadtsportverband ein Gastmandat mit einem 
Rederecht. Ein Stimmrecht steht dem Verband nicht zu. 
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Punkt 6 Verschiedenes 
 
 
Punkt 6.1 Statistik Belegung Sportplatz Peter-Jordan-Schule 

 
Es ist geplant, dass das Schulgelände der geschlossenen Peter-Jordan-
Schule zukünftig für eine Wohnbebauung ausgewiesen werden soll. Dies 
hätte auch den Wegfall des Hartplatzes der Schule zur Folge. Um eine Aus-
sage über die Auslastung des Sportplatzes treffen zu können,  wurde seitens 
der Sportverwaltung stichprobenhaft die Belegung/Nutzung des Platzes kon-
trolliert.  Dabei wurde bei 42 vor Ort Termine festgestellt, dass nur eine ge-
ringe Anzahl von Sportler (28) den Platz zum Freizeitkicken nutzt. Es wurden 
entsprechende Bilder gezeigt. Gleichzeitig gibt Bürgermeister Beck zu Be-
denken, dass eine Festschreibung des Geländes als Sportfläche einer 
Wohnbebauung entgegensteht.  Als Ersatz soll der Bolzplatz des angrenzen-
den Hartenbergparks ertüchtigt werden und der Sportplatz der Münchfeld-
Schule der Öffentlichkeit zugänglich gemacht werden. Da der Sportplatz offi-
ziell als Schulgelände ausgewiesen ist, wurde er in der Vergangenheit nicht 
für Vereinstraining genutzt. Der Zustand ist entsprechend schlecht. Es würde 
mehr Sinn machen, wenn man den Bolzplatz im Park aufwerten würde. 
Im Anschluss erfolgte eine angeregte Diskussion. Kritisiert wurde von Herrn 
Leinberger, dass er den Eindruck hat, dass in anderen Gremien über den 
Wegfall von Sportflächen entschieden wird.  
Herr Hafner erinnerte an den Verkauf des DJK Geländes und den daraus re-
sultierenden Erlös. Mit Hilfe dieser Mittel wurden die beiden Sportanlagen in 
der Albert-Schweitzer-Straße (Moguntia) und Schillstrasse (MTV 1817) er-
neuert. Grundsätzlich war die Meinung, dass man den Bolzplatz entspre-
chend ertüchtigen sollte. Die weiteren planungsrecthlichen Entscheidungen 
für das Gelände müssen in den entsprechenden Gremien gefällt werden. Ei-
ne abschließende Entscheidung wurde bisher noch nicht getroffen.   
 
 

 

Punkt 6.2 Sachstand Sporthalle Am Großen Sand, Mainz-Mombach 
 
Herr Korte informiert die Ausschussmitglieder über den Zustand der Sport-
halle „Am Großen Sand“. Im Sommer gab es durch die sehr heftigen und 
intensiven Regenfälle einen Wassereinbruch in der Sporthalle. Nicht nur die 
Decke, auch der Boden wurden durch das eindringende Wasser beschädigt. 
Auf Grund des Alters der Deckenkonstruktion wird eine Schadstoffmessung 
notwendig werden (Mineralwolle). Ebenso ist eine statische Nachbesserung 
der Hallendecke erforderlich. Damit die Halle für die Finalkämpfe des ASV 88 
nutzbar ist, wird eine Folie eingebracht. Seitens der GWM ist geplant, die 
Halle für die nächsten 5 Jahre für den Sportbetrieb zu erhalten. Gleichzeitig 
sollte eine Neuplanung für die Halle erfolgen, da bei einem längeren Betrieb 
höhere Investitionen in die Technik und Gebäudeerhaltung notwendig wer-
den. Diese erscheinen auf Grund des Alters nicht mehr verhältnismäßig.  
Die Ausschussmitglieder bedanken sich für die Informationen und die bishe-
rige Arbeiten der GWM. Bürgermeister Beck setzt sich für eine Sanierung der 
Halle ein, sobald ein Standort für eine neue Halle feststeht. 
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Punkt 7 Mitteilungen, Termin Sportlerehrung 
 
Die jährliche Sportlerehrung der Stadt Mainz findet am 25.02.2015 ab 18.00 
Uhr,  in der Mensa des Otto-Schott-Gymnasiums statt. Der nächste Sportaus-
schuss ist für den 04.03.2015 geplant. 

 
 
 
 
 
 
Ende der Sitzung:  17.35 Uhr 
 
 
 
 
 
                   gez. Günter Beck                             gez. Stefan Frey 
........................................................... ............................................................ 
Vorsitz Schriftführung 
 
 
 


	Anwesenheit
	SMC_BM_SNFUNK
	Entschuldigt
	Tagesordnung
	BM_TEXT1
	Wortprotokoll
	Zu

